

**Materia:**

Antropología medica

**Nombre de la alumna:**

Mia Esther Pérez Sanchez

**Nombre del Docente:**

Dr. Alfredo López López

**Tema:**

Resumen Antropología Médica clínica: Nuevos paradigmas

**Campus Berriozábal, Chiapas**

**Primer Unidad**

**Fecha:14/09/2024**

## Nuevo Paradigmas en la Antología Medica

- La atención en salud en el sistema moderno occidental

El sistema medico occidental, globalizando junto con la globalización de la cultura moderna, ha recibido diversas denominaciones de parte de la antropología médica, tales como “medicina alopática, medicina moderna, medicina científica”. Tal vez, el concepto que la describe con mayor precisión es el de “biomedicina”, puesto que alude al participar énfasis que pone esta mediana en la observación de la salud humana, centrando el diagnostico y tratamiento de la enfermedad en los aspectos fisiológicos y patofisiologicos del cuerpo humano.

- El planteamiento critico desde la antropología medica

En primer lugar, contiene una aproximación ecológica a los procesos de salud y enfermedad, la que considera la adaptación como concepto central para comprender los procesos de salud-enfermedad.

Un segundo elemento se desprende de la teoría interpretación de la cultura, introducida a la antropología medica por Arthur Kleikman. En términos generales, esta perspectiva pone énfasis en considerar la enfermedad como un modelo explicativo, mas que como una entidad con existencia autónoma.

Tercer aspecto fundamental de la AMC es su acercamiento a las relaciones de poder inherentes a los contextos clínicos y de suministro de salud, considerando dichas relaciones en su utilidad para la mantención de la denominación social y cultural del paradigma moderno

- Pluralismo Medico

En el nivel específico de la atención en salud, la AMC pone énfasis en transparentar y superar la jerarquía “médico-paciente” y todo elemento de poder externo al objetivo de mejorar la salud. Este es un ámbito clave en la construcción de un pluralismo real en salud, dado el rol que cumple el médico moderno en la mantención del sistema y su desigualdad distribución de poder. 1) Controlando el acceso al estado especial de “enfermo- con todas las consecuencias sociales, laborales y simbólicas que ellos que ellos implican y 2) medicalizando una serie de síntomas de distres (angustia) social. Es el médico el que determina quien esta enfermo y quien no, decidiendo, desde su paradigma biomédico, si un determinado estado del sujeto califica como un desequilibrio importante en su bienestar o no.

- La medicina entre la cultura global y el derecho a la diversidad

Su objetivo último es crear sistemas médicos plurales, donde las relaciones entre distintas tradiciones médicas sean horizontales y dialogantes, y no jerárquicas como se dan dentro del paradigma moderno.

Tal sería un modelo realmente interculturalidad, un modelo de atención de salud entre distintas culturas que coexisten en un espacio geográfico y clínico, con la capacidad de moverse equilibradamente entre conocimientos, creencias y prácticas culturales diferentes respecto a la salud y la enfermedad, la vida y la muerte, el cuerpo biológico, social y relacional.